



# 吉本あつる県議会リポート

発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉県中央区市場町2番13号 電話043(227)7411

# ハリの不作に支援求め!

## 2月県議会一般質問に登壇



ノリ養殖への支援を求めて発言する吉本昌議

富津市選出で、自民党議員会副会長を務めるなど県議会の中心的な存在としての評価を高める吉本充(よしもと・みつる)県議は、新年度予算案を主な議題とする2月定例県議会で一般質問に登壇しました。吉本県議は、冒頭で日本と台湾の交流について語り、今も台湾で尊敬を集めている日本人技師、八田與一氏の功績を紹介しながら、教育と文化交流の大切さを訴えました。また、吉本議員は地元の2年連続のノリの不作に対し、県としてのノリ養殖漁業者への支援策を強く要望し、地域の隠れた観光資源にスポットを充てた観光振興策なども提言しました。吉本県議の主な質疑を特集しました。

「ちばの輝き」生産体制強化  
共同化の加工施設を整備へ

います。そこで、同  
の振興に向け、県の  
支援策はどうか。

吉本議員 ノリ養殖業は、東京湾の主要な漁業の一つですが、特に私の地元の富津は、県内の約7割を占める主要な産地です。寒さが身に染みるこの季節に、生産者は家族で力を合わせて生産に取り組んでいます。

例年であれば、年明けから生産量が増え、2月からころですが、今漁期も昨年同様、秋の高水温によりノリの生育が遅れるとともに、魚による食害もみられ、平年の3割と2年続けての不

**森田知事** ノリの販売価格が低迷している中、生産者の所得を向上させ、ノリ養殖業を維持・発展させていくためには、常に一番摘みの軟らかさを持つ千葉ノリの良さを情報発信することで、「千葉海苔のファン」を増やし、消費拡大を図つていただくことが重要だと考えています。

県では、農水産物フェア等のイベントによるPRや、中小学生を対象とした食育活動を実施してきたところであります。さらに効果的な販売対

対する原因究明と、対応可能な対策に早急に取り組むとともに、将来に向けて生産者とともに地区ごとの支援策を検討してまいります。

要望 大阪湾では、コンクリート製の構造物

吉本議員 千葉ノリはせかくの良い品質ながら、情勢の変化に対応できず、ノリの価格は低迷しています。そこで。伺います。ノリの

# 千葉ノリのPR訴え

活用、千葉ノリの良さを積極的にP Rしてまいります。

調査しているようですが、東京湾でも参考になる事例だと思いますので、このような取り組みについて情報収集に努め、研究していくいただきたい。

●県政と富津市に関するご相談・ご要望をお気軽に寄せください。

**吉本充** 県議 〒299-1606  
事務所 富津市数馬421-5  
TEL.0439-29-5502

HPをご覧下さい。… 検索  ちば自民党 → 議員リスト → 埼議会議員 → 富津市

A black and white photograph showing a man from the waist up, wearing a white lab coat over a dark turtleneck. He is holding a wire mesh trap by its top corners, which is resting on a white plastic tray. The tray is filled with many small, silvery fish or larvae. The man is looking down at the catch with a focused expression. The background is a plain, light-colored wall.

# 福祉の専門家が問題解決に有効

## 2月議会の吉本県議の質疑から

**吉本議員** 学校現場は、今、小学校における暴力行為の増加や、不登校・いじめ問題など、生徒指導上の課題は多様化、複雑化しており、学校だけでは解決が困難な問題も多いと聞いています。

学校に入り、子どももや家庭を取り巻くさまざまな環境に働きかけ、福祉・医療・警察などの関係機関と、保護者、そして教員・スクールカウンセラー等をつなげ、チームとして問題の改善、解決に向けて支援していく

# 外国人教育相談員

における外国人の人口増加が著しく、平成24年度に約10万4千人だった人口がその後3年間に約1万6

**ボランティアの協力**

「学校支援地域本部」の組織は、有効な手段の一つと考えますが、まだまだ県内各地への周知が図られていないと思います。その取り組みと合わせて、流山市の事例など、いろいろな機会を捉えて語り合おう。

「チーム学校」で支援

**吉本議員** 県立高校へスクールソーシャルワーカー配置を進めるべきと思う。どうか。

## 県立高校への配置

充実させてまいります  
なお、県立高校のうち  
「学び直し」や、「実践的なま  
ヤリア教育」を行う地域連  
携スクール4校

このような問題を、学生や先生方にだけ任せておいて本当に良いのでしょうか。そこで、伺います。日本語指導を必要とする外国

日本語指導や日本の生活の適応指導などの支援を行っています。

市、我孫子市、四街道市及び鴨川市の5市で、タイやべトナムなどさまざまな国籍の児童・生徒について、ボラ



## 文教常任委員会の視察先で語る吉本昇議

ます

そこで、ソーシャルワーカーによる児童・生徒への支援の状況はどうか、伺います。

**内藤教育長** 平成27年度に、地区不登校等対策拠点校に配置された5人のスクールソーシャルワーカーが支援した児童・生徒数は210名であり、平成26年度に比べ94名増加しています。

にに関する」とか「7件でした」というふうに述べられていました。また、主に連携した関係機関は、児童家庭福祉関係が最も多く、次いで保健・医療関係や教育支援センターなどとなっています。

県教育委員会では、今後ともスクールソーシャルワーカーなどの専門家と教職員が力を合わせ、「チーム学校」として、さまざまな問題を抱える児童・生徒や保護者等となっています。

15%にもなります。  
さまざまな国の子どもを迎える学校現場では、子どもはもちろん、保護者まで日本語を話す理解することができず、「家庭訪問や個人面談で葉が通じない」などの問題が生じており、多くの学校現場で、その対応について坦々と寄せられています。

# 外国人児童生徒への日本語指導



### 吉本県議登壇の議場全景

県職員  
対象

# 千葉県方式の人事評価制度を提言

## 市内のバイパス整備で要望

吉本議員 次に職員の人事評価について伺います。少子高齢化が進み、本格的な人口減少社会を迎えるなど、社会経済情勢が大きく変化する中、高度化・多様化する県民ニーズに対応するため、県職員あつても、個々の能力を高めることや、職員が意欲と働きがいをもつて仕事に取り組むことのできる仕組みを整えること

吉本議員 次に職員の人事評価について伺います。少子高齢化が進み、本格的な人口減少社会を迎えるなど、社会経済情勢が大きく変化する中、高度化・多様化する県民ニーズに対応するため、県職員あつても、個々の能力を高めることや、職員が意欲と働きがいをもつて仕事に取り組むことのできる仕組みを整えること

吉本議員 次に職員の人事評価について伺います。少子高齢化が進み、本格的な人口減少社会を迎えるなど、社会経済情勢が大きく変化する中、高度化・多様化する県民ニーズに対応するため、県職員あつても、個々の能力を高めることや、職員が意欲と働きがいをもつて仕事に取り組むことのできる仕組みを整えること

## 勤勉手当に反映



自席から再質問と要望をする吉本県議

## 意欲損なわない制度設計を!

この勤勉手当への反映に際しては、優秀者に加算を行ったため、全職員の支給額を引き下げる方式とされており、これは国などでも同様と聞いています。しかしながら、この方式では、標準の評価を受けた職員の支給額が引き下がることになります。

この勤勉手当への反映に際しては、優秀者に加算を行ったため、全職員の支給額を引き下げる方式とされており、これは国などでも同様と聞いています。しかししながら、この方式では、標準の評価を受けた職員の支給額が引き下がることになります。

月に地方公務員法が改正され、人事評価制度の導入等により、能力及び実績に基づく人事管理の徹底を図ることとされたところです。

この人事評価制度は、職員が発揮した能力と挙げたこととされたところです。

## 優秀な職員に加算

吉本議員 評価結果の勤勉手当への反映に当たり、

吉本議員 評価結果の勤勉手当への反映に当たり、

吉本議員 私の地元の富津市は、国道や県道の中に

吉本議員 私の地元の富津市は、国道や県道の中に

吉本議員 私の地元の富津市は、国道や県道の中に

吉本議員 私の地元の富津市は、国道や県道の中に

業績を評価し、その結果を活用することを通じて、より高い能力を持った人材の育成と、組織全体の士気高揚や公務能率の向上につなげることを目的としています。

月に地方公務員法が改正され、人事評価制度の導入等により、能力及び実績に基づく人事管理の徹底を図ることとされたところです。

この人事評価制度は、職員が発揮した能力と挙げたこととされたところです。

この人事評価制度は、職員が発揮した能力と挙げたこととされたところです。

## 優先度高い2本のバイパス

吉本議員 私の地元の富津市は、国道や県道の中に

吉本議員 私の地元の富津市は、国道や県道の中に

## 道路問題

吉本議員 私の地元の富津市は、国道や県道の中に

吉本議員 私の地元の富津市は、国道や県道の中に

## 465号バイパス

吉本議員 評価結果の勤勉手当への反映に当たっては、職員が意欲と働きがいをもつて仕事に取り組めるよう、千葉県独自の制度として何か工夫の実施するのか、伺います。

吉本議員 評価結果の勤勉手当への反映に当たっては、職員が意欲と働きがいをもつて仕事に取り組めるよう、千葉県独自の制度として何か工夫の実施するのか、伺います。

吉本議員 評価結果の勤勉手当への反映に当たっては、職員が意欲と働きがいをもつて仕事に取り組めるよう、千葉県独自の制度として何か工夫の実施するのか、伺います。

吉本議員 評価結果の勤勉手当への反映に当たっては、職員が意欲と働きがいをもつて仕事に取り組めるよう、千葉県独自の制度として何か工夫の実施するのか、伺います。

吉本議員 評価結果の勤勉手当への反映に当たっては、職員が意欲と働きがいをもつて仕事に取り組めるよう、千葉県独自の制度として何か工夫の実施するのか、伺います。

総務部長 評

吉本議員 評価結果の勤勉手当への反映に当たっては、職員が意欲と働きがいをもつて仕事に取り組めるよう、千葉県独自の制度として何か工夫の実施するのか、伺います。



市民及び各関係団体役員の関心集めた傍聴席

# 海外から教育旅行誘致を提唱!

**埋もれた観光資源にスポットを!**

海外からの教育旅行が、大変有意義なのは、本県での学校交流やホームステイを通じて、若い時に互いの国の人文化を肌で知ることができることからです。そこで、観光施策としての訪日教育旅行の誘致の成果はどうか、伺います。

この結果、本県で学校交換の年次報告書によれば、年度の台湾へのトップセールスを皮切りに、教育旅行関係者の招請や現地説明会への参加など、積極的なプロモーションに加え、交流校やホームステイ先の開拓など訪日教育旅行の受け入れ体制の強化を図ってきたところであります。

「観光地魅力アップ整備事業」として、トイレや駐車場などの整備費用の一部を助成する補助制度を設け、観光インフラの整備に努め、平成27年度までに166カ所のトイレ、41カ所の駐車場が整備されてきました。

山がとても良く、写真をたくさん撮った」というコメントが載っていました。県内には、大型テーマパークや商業施設以外にも、普段見慣れているものが外国人など、人によつては魅力的なスポットに映る所がたくさんあるということです。そうした所を、地元と協力

ちばの魅力を市町村と連携し、情報発信すべきと思うがどうか。



**鋸山で観光するマレーシアの大学生ら  
(千葉日報提供)**

訪日教育旅行



## 議場に向かって語りかける吉本県議

# 海外修学旅行

度は、平成24年度の1校から27年度は29校に、本年度は1月末時点ですでに33

校と、年々増加しており、今後とも積極的に訪日教育旅行の誘致に取り組んでまいります。

昨年3月に同志の皆さんとともに、台湾を訪問致しました。目的は、東日本大震災以降続いている県産農水

れる一人の日本人の話も聞くことができ、眞の友好のためには、教育の力の重要さを改めて感じたところです。

うしても固辞したため、立派な銅像ではなく、八田さんが困難に直面し、苦悩する様子を模した坐像で、ダムの湖

# 冒頭のあいさつ

市の「濃溝の滝」や、海の中に電柱が並ぶ不思議な風景の木更津市「江川海岸」が、SNSなどのインターネット上で「□コミ」を通じて観光地化し、多くの観光客が訪れている現象もあります。県内にはこうした埋もれています。

た観光資源が数多く見込まれ、県としても、地域をよく知る市町村や事業者等と連携し、こうした観光資源の掘り起こしに積極的に取り組むとともに、SNS等の活用など、さまざまな手法を駆使し、情報発信に努めてまいります。

中でも特筆すべきは、ダム完成後、現地の人々の民意により八田さんの銅像を建てることになりました。しかし、本人がどうなったか、全く記載されていません。時代にあつても、今なお多くの人々に感謝の念を抱かせ、今日の日台友好につながっているのです。

活用されているダムやかんがい施設を造り上げ、15万ヘクターの田畠を干ばつから守り、台湾の人々を救つたと言われてい  
れ続け、ようやく昭和56年に再びダムを見下ろす元の場所に設置され、今でも慰霊祭が行われています。